



Région ÎLE-DE-FRANCE

FÉDÉRATION NATIONALE DES AGENTS GÉNÉRAUX D'ASSURANCE RETRAITÉS

Assemblée Générale du 6 juin 2024

**Après les rapports statutaires validés, nous accueillons
notre invitée, Isabelle Oudot,**

Philippe Gauthier, le président à côté d'Isabelle Oudot, présidente d'agéa Île-de-France des actifs



Isabelle Oudot, présidente d'agéa Île-de-France

Le président tient à la remercier très chaleureusement de son aide et soutien pour sa subvention déjà reçue dans nos comptes.

Elle nous précise avoir repris l'agence de son père Maurice Oudot et nous fait part de sa volonté d'associer les agents généraux retraités à travers plusieurs actions qu'il faut organiser, comme l'aide ponctuelle dans les agences en besoin, la collaboration lors de sorties et congrès ou remise des cadeaux de Noël aux enfants lors du spectacle de fin d'année, la participation au congrès des actifs le 3 octobre prochain où un stand nous sera réservé. Veille pour AGA en difficultés.

Nous approuvons et d'ores et déjà, nous viendrons avec un kakemono pour nous remarquer et des flyers de présentation de nos activités, voire même d'un film présentant nos activités et notre rôle.

90 AGA ont + de 62 ans dont 30 + de 65 ans, elle se propose de leur transmettre une lettre que nous écrirons pour nous présenter et parler de nos actions.

Des idées innovantes saluées pour l'intérêt de la survie de notre amicale !

Intervention d'Alain Cirou venu nous parler des extraterrestres



Alain Cirou, *journaliste scientifique, directeur de la rédaction de la revue Ciel et Espace, directeur général de l'Association française d'astronomie, consultant scientifique sur différents plateaux et radios.*

Vous trouverez ci-après, un petit résumé de sa conférence qui nous a éblouis par sa clarté et ses connaissances.

Pendant plus d'une heure, nous serons transportés dans l'espace grâce à lui, à la recherche de ces êtres !

Aidé d'un diaporama de grande qualité, il brossera quelques thèmes historiques.

On y croyait déjà, il y a 5 000 ans et plus récemment, Métrodore de Chios au IV^e siècle av. J.C, comme d'autres philosophes grecs. Quinze siècles durant, après Epicure, Platon, Aristote, on pensait le monde binaire, imparfait sur terre et parfait dans le ciel ! Enfin ça change avec Copernic, Kepler et Galilée, pauvre Bruno Giordano, lui, on l'a brûlé pour avoir pensé différemment ! Y aurait-il donc une vie ailleurs? Les Martiens, mythe du petit homme vert, une iconographie s'observe dès 1890. Et il y a maintenant des astronomes au Vatican qui étudient l'espace, ils sont même installés en Arizona.

Enrico Fermi propose d'écouter les OVNIS

Il suffirait d'écouter l'atmosphère en envoyant des ballons pour cela.

Postulat : ils sont arrivés avant nous, *sont-ils plus avancés que nous ?* Peuvent-ils donc visiter la galaxie ? On n'a aucune preuve de leur présence, *alors où sont ils ?*

Tous les ans, un colloque discute du **paradoxe de Fermi**. En 1960, Frank Drake astronome britannique a l'idée d'imaginer une équation pour l'aider à les trouver dans l'univers. Donc on part des étoiles, pour les compter, et on découvre des galaxies.

Puis en 1995, 2 chercheurs: un Suisse et un Français, trouvent des exoplanètes (Nobel de physique). Ce qui oblige à penser autrement. Alors il y aurait des milliards d'exoplanètes, donc une infinité de mondes possibles ?

Et où serait-il bon de vivre? Sur de petites planètes plus près de leur soleil ? *S'ils étaient écolos, ils ne voyageraient pas ? S'ils sont loin, avec une durée de vie courte, pas le temps de se voir ?*

Proxima du Centaure la plus proche de nous est à 4,2 années lumière (cf film *Avatar*)....

cf : 1 année-lumière, c'est $9,461 \times 10^{12}$ kilomètres !

Qu'est-ce que la vie, et le vivant ?

Revenons aux Jésuites qui ne veulent pas être séparés des discussions scientifiques: « *Dieu n'est qu'ici, car seul l'Homme est pêcheur....* »

Oui, il existe des mondes possibles: aller sur Mars pour voir si c'est un monde disparu depuis des milliards d'années ? Il faut de l'ozone, de l'eau, une atmosphère autour, des signes d'une activité biologique pour nous. ***Une vie intelligente ? Durée de vie d'une civilisation ? Impossible de se rencontrer ? Trop éloignés ?*** Aujourd'hui, des outils existent pour s'en approcher. Notre planète n'est donc probablement ni unique ni exceptionnelle, mais pour l'instant, nous n'en avons qu'une !....À nous de savoir la gérer et la sauvegarder, en attendant...

« Seraient-ils nos égaux ou nos maîtres ? » comme disait Frank Drake.

Déjeuner à 13 heures, horaire militaire

Nous nous installons dans un salon en pleine lumière pour un déjeuner de qualité, avec serveurs stylés et attentifs. ***Notre mentaliste Nicolas Clément*** est arrivé et s'approche d'une table pour faire découvrir son monde aux convives.

Il nous impressionnera tous, en ôtant la montre de Gérard sans qu'il s'en aperçoive, en cachant la bague d'Anne-Marie pour lui rendre dans une enveloppe fermée. Il découvrira les noms, les chiffres cachés dans les cerveaux ou les papiers chiffonnés.

Après la conférence, il nous semble là, peut-être, que nous avons déjà un « *extraterrestre* » parmi nous, aux facultés étranges qui nous déconcerte tous.

Ce fut une somptueuse et exceptionnelle journée par son lieu d'accueil, ses intervenants, merci à tous pour votre présence et votre soutien !





Locaux prestigieux,
nous devons
cependant être
très attentifs aux
bonnes nouvelles
annoncées!



Quelques souvenirs ! Nous espérons ainsi convaincre un grand nombre d'entre vous, pour venir nous rejoindre prochainement, à la rentrée.

Quelques photos en plus...

**Statue de la
louve
(visite à la cité
de
l'Architecture
du 15 mai
dernier)**





